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Niederschrift 
zur Sitzung des Betriebsausschusses "Freizeitbad" der Stadt Hückeswagen 

 
Sitzungstermin: 19.05.2010 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:00 Uhr 

Ort: im Großen Sitzungssaal des Rathauses, Auf'm Schloß 1 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzender 
 Cosler, Thomas    
 
Mitglieder 
 Brüning, Robert für Horst Kiehnke 
 Danielsen, Hans-Peter    
 Döring, Roswitha    
 Happel, Matthias ab 17.15 Uhr 
 Kaenders-Wellershaus, Rolf   
 Krumm, Hella    
 Noll, Andreas    
 Schleife, Jens    
 
Beratende Mitglieder 
 Olbrich, Beate für Veronika Walder 
 
Bürgermeister 
 Ufer, Uwe Bürgermeister    
 
von der Verwaltung 
 Mark, Jürgen    
 
Sachverständige 
 Greffin, Jens    
 Löwy, Jürgen    
 Schütte, Deike    
 
Es fehlten: 
 
Mitglieder 
 Bannies, Harald    
 Kiehnke, Horst    
 Tietz, Meike    
 
Beratende Mitglieder 
 Walder, Veronika    
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Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher sowie die Vertreter der 
Presse. 
 
Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 
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Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Vorstellung der Masterarbeit zur energetischen Optimie-

rung des Bürgerbades 

FB III/1273/2010 

2 Änderung des Wirtschaftsplanes 2010 FB III/1274/2010 

3 Quartalsbericht für das 1. Quartal 2010 FB III/1276/2010 

4 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Vorstellung der Masterarbeit zur energetischen Optimierung des Bürger-

bades 
Vorlage: FB III/1273/2010 

  
Vorgesehen war, dass Herr Prof. Dr..Ing. Cousin mit den beteiligten Studenten 
vorträgt. Da die Herren aber terminlich verhindert waren erfolgt der Vortrag 
durch Herrn Mark. 
 
Der Betriebsleiter trägt anhand einer Präsentation die von den Studenten der FH 
Köln ermittelten Untersuchungsergebnisse vor. Die Präsentation ist dieser Nie-
derschrift beigefügt. 
 
 Hinsichtlich der evtl. zu optimierenden Pumpen erfolgt der Hinweis, dass der 
Hersteller bereits einen Ortstermin wahrgenommen hat und die Verwaltung auf 
ein entsprechendes Angebot wartet. Da sich die evtl. auszutauschenden Pumpen 
im Eigentum der BEW befinden ist dann eine Abstimmung mit der BEW erfor-
derlich. 
 
Die vorgeschlagene Abdeckung des Schwimmerbeckens wird weiterverfolgt. 
 
Das wesentliche Einsparpotential liegt jedoch in der Erneuerung der Wärme-
rückgewinnungsanlage. Eine solche Anlage hat üblicherweise eine Lebensdauer 
von 15 Jahren; die Anlage im Bürgerbad stammt aus dem Jahr 1984. 
Der Unterschied im Einsparpotenzial zwischen dem Ergebnis der Studenten 
und dem Ingenieurbüro Gromzik erklärt sich damit, dass die Studenten nur die 
Wärmerückgewinnungsanlage für die Schwimmhalle untersucht haben, wäh-
rend das Büro Gromzik in seiner Untersuchung richtigerweise auch den Um-
kleide- und Duschtrakt mit einbezog. Darüber hinaus handelt es sich bei den 
Studenten um Nettobeträge und ohne die Einbeziehung eines Honorars für ein 
Ingenieurbüro. Bei den Zahlen des Büros Gromzik ist sowohl das Honorar als 
auch die Mehrwertsteuer enthalten. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 

zu 2 Änderung des Wirtschaftsplanes 2010 
Vorlage: FB III/1274/2010 

  
Damit das unter Top 1 vorgestellte Untersuchungsergebnis zur Optimierung der 
Wärmerückgewinnungsanlage realisiert werden kann, ist eine Änderung des 
Wirtschaftsplanes erforderlich. Aus dem Ausschuss wird insbesondere die kur-
ze Amortisationszeit begrüßt.   
 
Beschluss: 
Der Betriebsausschuss Freizeitbad empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss 
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die Änderung des Wirtschaftsplanes 2010 als dringliche Entscheidung gem. § 
60 Abs.1 Satz der Gemeindeordnung NRW wie nachfolgend dargestellt: 
 
a) Der Ansatz bei dem Konto 4300.0004 wird von 100 TD€ um 200 TD€ auf 
dann 300 TD€ erhöht. 
 
b) Der Kreditrahmen erhöht sich von 87 TD€ auf 287 TD€. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Der Ausschuss fasste den Beschluss einstimmig bei einer Enthaltung. 
 
 

zu 3 Quartalsbericht für das 1. Quartal 2010 
Vorlage: FB III/1276/2010 

  
Beschluss: 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 

zu 4 Mitteilungen und Anfragen 
  

Herr Mark teilt mit, dass in den großen Ferien die Sanierung des Filters für das 
Schwimmerbecken erfolgt. Ob der Austausch des Filtermaterials ausreicht oder 
ggfls. eine innere Neubeschichtung erfolgen muss, lässt sich erst nach der Ent-
leerung des Filters sicher beurteilen. 
 
Der Ausschuss wird darüber informiert, dass der seit über zwei Jahrzehnten im 
Bad tätige Schwimmmeister Jürgen Brinkmann am 19.07.2010 seinen letzten 
Arbeitstag hat und dann in den Ruhestand geht. 
Nach erfolgter Ausschreibung tritt sein Nachfolger seinen Dienst am 
01.07.2010 bei der Bürgerbad Hückeswagen gGmbH an. 
 

 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 25.05.2010 
 
 
 
_____________________________________  ___________________________  
Thomas Cosler  Jürgen Mark 
  Schriftführer 
 
 
Kenntnis genommen: 
 
 
 
______________________________________ 
Bürgermeister o.V.i.A. 


